



Mi Universidad

Control de lectura.

Ángel Antonio Suárez Guillén

Tercer Parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Angel Antonio

Suárez Guillén

El sistema Sanitario

Antes de iniciar cualquier análisis de Sistemas debeclarificarse qué se entiende por sistema y, en concreto, por sistema de salud, y qué diferencia existe (si, la hay) con un sistema de servicios. Un sistema puede definirse como un conjunto de elementos interrelacionados entre sí con el objetivo de convertir inputs en outputs. Un Sistema de Salud abarca, de esta manera, todas las organizaciones, las instituciones y los recursos de los que emanen iniciativas cuya principal finalidad es mejorar la salud. No siempre las instituciones, organizaciones y recursos pertenecen al ámbito de la salud. Como se verá en la sección de Salud Pública, los determinantes de la salud son diversos y, muchos de ellos, fuero del Sector Salud (por ejemplo vivienda, desarrollo socioeconómico, entre otros). A su vez, por sistema de servicios (o de atención sanitaria) entendemos los instituciones, las personas y los recursos implicados en la prestación de atención sanitaria, formará parte del sistema de salud. En un sistema de salud, se podrán definir

UPAK

Ángel Antonio
Suárez Guillén

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Teoría de Sistemas

Todos los socios poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención a la salud. Consideramos que la cosmovisión es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la ontología médica, dentro de un enfoque que denominamos "sistémico". Consideramos que es una propuesta innovadora que facilita la comprensión de diversos enfoques médicos como sistemas, a partir de su cosmovisión. Entendemos por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (finalidad) de manera sínergica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno la demanda (variedad requerida), y tiene un ritmo determinado (rhythmicidad). Todos los sistemas de atención de salud independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativas complementarias

OBRA

Ángel Antonio
Suárez Ecillén
Dr. Sergio
Juliánex Ruiz

Sistema Médico Convencional

La expresión médica alternativa y complementaria, o MAC, es una de las muchas denominaciones que recibe en diversas prácticas médicas no comúnmente imputadas a los estudiantes en las facultades de medicina, si incorporadas a la práctica médica convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas está limitado o es de algún modo objetable. La denominación alternativa implica tanto que tales prácticas están limitadas o es de algún modo objetable. La denominación alternativa implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional. Si se usa el calificativo de complementaria se da a entender que estas prácticas son suplementarias de la medicina convencional. Por otro lado en diferentes trabajos se ha comentado lo incongruente que resulta sugerir que dichas prácticas son tanto alternativas a los cuidados de salud convencionales como complementarias de los mismos. A pesar de sus deficiencias, MAC es el apelativo más comúnmente utilizado. Cuálquiera que sea el término con el que se los denomine, las prácticas MAC

UBAK

Angel Antonio
Sáez Guillén
y L. Sergio
Jiménez Ruiz

Sistema Méd. de Trad. Oral

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de atención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la Santa Inquisición; con después de tantas décadas, en la actualidad, los practicantes de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violados en sus derechos. Las

UBA

APA

- Fresno Chavez, Caridad (1996). Sistema de atencion salud (1). Revista cubana de salud publica, 22 (1), 11 – 12. Recuperado 22 de octubre de 2023, de https://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&id=5086434661996000.100006ying=es_ytlng=es.
- Direccion general de planeacion y desarollo en salud DGPLADES (s.f). Los sistemas de atencion a la salud: una vision desde antropologia medica y la teoria de sistemas. Secretaria de salud.
- Silva Aycaguer, L. Rojas Ochoa, F. Sanso Soberats, F. & Alonso Galban, P. (2014). Medicina convencional y medicina natural y tradicional: razones y sin razones metodologicas. Revista cubana de salud publica, 30 (3), Recuperado de <https://revsaludpublica.sld.cu/index.php/spa/article/view/12/107>.
- Michelle Perez. R, Olmos. F, Rivas, T. (2011). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba, por: https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf